
Mitgliederversammlung USC Kiel e.V. am 30. Januar 2017 

1.) Begrüßung 

• Benjamin Winkler begrüßt die Anwesenden und stellt die Tagesordnung vor. Im Anschluss 

danach erfolgt die Vorstellung des Vorstands. 

• Als Protokollant der Mitgliederversammlung wird Tim Janke gewählt. 

2.) Genehmigung der Tagesordnung 

• Die Tagesordnung wird bei keiner Enthaltung oder Gegenstimme genehmigt. 

3.) Feststellung der Beschlussfähigkeit 

• Benjamin Winkler erklärt die Beschlussfähigkeit und stellt diese fest. 

4.) Berichte des Vorstandes 

Bericht vom Triathlonwart Stefan Kratzenstein: 

• Stefan Kratzenstein stellt die aktuelle Trainerzusammensetzung vor und bedankt sich in 

diesem Rahmen bei den aufhörenden Trainer/innen. Wir begrüßen Felix Mrugalla, Astrid 

Boje, Svea Wenzel, Florian Plambeck und Alexander Ziems seit letztem Jahr als Trainer/in im 

Verein. 

• Das Freiwassertraining in Katzheide wurde wieder angeboten und ganz gut angenommen. 

Selbiges gilt für den Crashkurs des Cyclocrosstrainings, welches von Stefan Kratzenstein und 

Benjamin Winkler durchgeführt wurde. 

• Das Freiwassertraining am Schierensee mit Ron Hellriegel wurde nach drei Terminen 

abgebrochen, weil keiner das Angebot angenommen hat. Eine Aufnahme in diesem Jahr ist 

deshalb fraglich. 

• Marco Sengstock hat zweimal das Wechseltraining angeboten mit insgesamt nur zwei 

Teilnehmern. Für 2017 soll das Wechseltraining zu besseren Terminen in einem 4 Wochen-

Block wieder angeboten werden. 

• Neben dem Wechseltraining und dem Cycloross Crashkurs soll noch ein Crosswochenende in 

Malente erfolgen. Das Schwimmtrainingslager findet in diesem Jahr nicht in Malente, 

sondern in Itzehoe statt. 

• Trainerfortbildungen: Rike Kubillus (C-Lizenz Triathlon), Ron Hellriegel (B-Lizenz Schwimmen), 

Anja Rietenberg (ÜL DLRG), Alexander Ziems (C-Lizenz Radsport), Astrid Boje-K. (ÜL Fitness) 

Bericht vom Radsport Alexander Ziems 

• Alexander Ziems stellt sich noch einmal als Radsportwart und Radsporttrainer vor. 

• Die Teilnehmerzahl beim Radsporttraining wächst stetig. Letztes Jahr waren es im Schnitt 

zehn Teilnehmer/innen - von zwei bei Starkregen bis 20 bei Sonnenschein. 

• Mit im Programm waren einige Radsportveranstaltungen wie z.B. das Einzelzeitfahren und 

dem Cyclocrosscrashkurs. 

• Wenn es Bedarf nach mehr Veranstaltungen/Wettkämpfen beim Radsport gibt, soll man sich 

bitte an ihn wenden. 

• Svea Wenzel, Astrid Boje & er haben im letzten Jahr erfolgreich die Radsporttrainer C-Lizenz 



abgeschlossen. 

• Planung 2017: Abends unter der Woche Radtraining, samstags Radtraining nur für Frauen 

und Radausfahrt für alle ohne Trainer. 

• Der Spinningmarathon findet am 4. Februar statt. 

• Als kleinster Radsportverein in Schleswig-Holstein stellen wir die prozentual größte Anzahl an 

C-Trainern in Schleswig-Holstein. 

• Der USC Kiel hat in diesem Jahr drei Landesmeister-Titel gewonnen: Lisa Müller-Ott  den 

Crosstitel und Svea  Wenzel das Straßenrennen und Einzelzeitfahren. 

Bericht Jugendwart Marco Blodau 

• 2016 sind wir mit 18 Kindern und Jugendlichen gestartet. Durch Zuwachs sind wir nun bei 26 

in der Abteilung, die unter 20 Jahren alt sind. 

• Sarah Dose hat verschiedene Landesmeistertitel gewonnen. Leander Detlefs wurde 

Landesmeister im Duathlon und Triathlon. Marcel Blodau und Sven Teupke sind erfolgreich in 

die Ligamannschaften integriert worden. 

• Beim Schwimmfest sind die Meldezahlen der Kinder und Jugendlichen sehr stark angestiegen. 

• Der Vorbereitungskurs für den Kindertriathlon (Tri-Kids Wochen) ging in die zweite Auflage 

und wurde durch die Einstellung des neuen Trainers Florian Plambeck sehr gut angenommen 

und die Kinder haben im Wettkampf ebenfalls sehr gut abgeschnitten. Vom Schülerduathlon 

kamen viele positive Rückmeldungen, die sich danach auch in den Teilnehmerzahlen 

wiedergespiegelt haben. 

• Die Schwimmzeit vom Kraulkurs am Donnerstag im Lehrschwimmbecken wird nun für die 

Kinder genutzt, damit die Nicht-Schwimmer an die Schwimmer herangeführt werden. 

• Marco Blodau ist optimistisch, dass sich die positive Entwicklung auch in diesem Jahr 

fortsetzen wird. 

• Benjamin Winkler dankt im Anschluss an diesen Bericht Marco Blodau und den beiden 

Jugendtrainern/in und betont noch einmal die erfolgreiche Entwicklung, die sich in diesen 

letzten zwei Jahren vollzogen hat. 

Bericht 1. Vorsitzender Benjamin Winkler 

• Benjamin Winkler lässt das Jahr 2016 Revue passieren. 

• 9.1.2016 Schwimmtrainingslager in Malente. Trainingslager wurde sehr gut angenommen 

und aufgrund von bereits erwähnter Terminproblematik nun in Itzehoe. 

• 23.1.2016 USC Schwimmfest. Aufgrund sehr hoher Teilnehmer wurde nun erstmalig die 

Anzahl begrenzt. Der Zulauf ist immens. 

• 6.2.2016 100x100m in Neumünster mit dem Regionalligateam. Dieses Jahr erfolgt aufgrund 

anderer Pläne des Teams ein anderes Projekt. 

• 27.2.2016 Update der neuen Homepage: modernes Design und mobilfähig. Es wird versucht 

ein aktueller Content zu erstellen. Falls ein Mitglied Inhalte für die Homepage hat, darf es sich 

sehr gerne melden. Je mehr Inhalte, desto besser. Der USC ist seit Februar auf Twitter 

vertreten. 

• 6.3.2016 Finale des dritten Wintercups mit dem Cross-Duathlon. Nachdem die ersten 

Wettkämpfe große Resonanz hatten, flaute die Teilnahme ab. Die vierte Version ist 

momentan mit einige Änderungen unterwegs (z.B. mehr Vorsprung der Frauen, weniger 

Wartezeiten) und hat auch wieder mehr Teilnehmer. 



• 5.5.2016 Saisonopening. Die Radausfahrt erfolgt bei gutem Wetter und wie immer guter 

Stimmung. 

• 17.5.2016 Vierter USC Paarlauf. "Ein Event, wo man sich ganz herrlich abschießen kann." 

(Zitat Benjamin Winkler) mit 17 Paaren mit 34 Teilnehmern. Stig Rehberg und Leif Schröder-

Grönefeld haben über 20 km absolviert. 

• 12.6.2016 Birger Jörgensen wurde mit 8:39 Std grandios erster Amateur. 

• 25.6.2016 Deutsche Meisterschaften im Radsport. Svea Wenzel hatte sich qualifiziert und 

erfolgreich teilgenommen. 

• 14.7.2016 Die Strecke wurde aufgrund der Asphaltverhältnisse leicht verlegt. 

• 13.8.2016 Kinder Tri-/Duathlon Aufgrund der Kälte musste das Schwimmen ausfallen. Die 

Umstellung zum Duathlon hat problemlos geklappt und Sarah Dose hat sogar alle Jungs 

besiegt. 

• 14.8.2016 28. Förde Triathlon. Wie immer ein reibungsloser Ablauf. B.W. spricht einen Dank 

an das eingespielte Organisationskommitee und den zahlreichen Helfern aus. 

• 28.8.2016 Die Regionalligamannschaft beendet die Saison auf dem 5. Platz. 

• 4.9.2016 Finale der Landesliga. Die Frauenmannschaft belegte den zweiten Platz und hat die 

letzten beiden Rennen sogar gewonnen. Die Männer belegten in der Endabrechnung den 11. 

Platz. Der Dank gilt allen Teamleitern/innen. 

• 18.9.2016 Schüler und Jugend Duathlon Aufgrund des Umbaus des Stadions wurde auf die 

Wiese hinter dem Sportforum ausgewichen, welches jedoch keine Probleme bereitet hat. 

Leander hat die Kids-Tri-Cup Serie gewonnen. 

• 6.11.2016 Start des Wintercups 2016/2017 mit größerer Teilnehmerzahl. 

• 16.12.2016 Sportler/in des Jahres wurden Benjamin Winkler und Sarah Dose. Hierbei muss 

bemerkt werden, dass die Wahl wirklich ohne Überblick des 1. Vorsitzenden stattgefunden 

hat. Aufgrund der Bestellproblematik mit der Campus Suite wird über eine alternative Lösung 

für dieses Jahr nachgedacht. 

5.) Kassenbericht (mündlich) 

• Gunter Plohr kommt noch einmal auf die Weihnachtsfeier zurück. Die Campus Suite stellt uns 

hierzu keine Rechnung mehr, da sie die Bestellung vergessen hat. 

• Im Jahr 2016 hat der USC mehr eingenommen als 2015 und auch mehr als in der Planung. In 

2015 haben wir 2505,44€ Gewinn und in 2016 4884,55€ Verluste gemacht. Die Ausgaben 

wurden bewusst mehr Ausgaben geplant, um die Gemeinnützigkeit nicht zu gefährden. 

Insgesamt waren sogar mehr Ausgaben geplant, sodass der Verein gut wirtschaftet. Beim 

Radtraining fallen nun Trainerkosten an und die Kosten für das Freiwassertraining sind 

gestiegen. Die Kosten im Ligabetrieb sind alle recht identisch. 

• Die restlichen Ausgaben sind alle unspektakulär im Rahmen geblieben. Einziger 

Erklärungsbedarf ist, dass für die Bekleidungen 2015/2016 die Einnahmen 2015 notiert 

wurden, die eigentliche Rechnung und entsprechend die Bezahlung allerdings erst 2016 

stattgefunden hat. Für 2017 sind die Bioracer Bekleidungen schon vor Weihnachten fertig 

abgewickelt worden. 

• Die Vermögensaufstellung ist ähnlich wie in den letzten Jahren, sodass der Verein weiterhin 

gesund ist. 

• Die Bilanz des Kiel Triathlon weist einen kleinen Gewinn auf, welcher allerdings als Puffer für 

das nächste Jahr bleibt. Dies ist auch eine Abmachung aufgrund der Förderung durch die 



Stadt. 

 

6.) Bericht der Kassenprüfer 

• Der erste Kassenprüfer Tim Janke erstattet den Bericht der Kassenprüfer. 

• Zusammen mit der zweiten Kassenprüferin Ulla Petter waren sie gemeinsam am 22. Januar 

2016 beim Kassenwart Gunther Plohr zur Kassenprüfung. 

• Vor Ort haben sie Einsicht in sämtliche Ordner und Akten für Rechnungen und Finanzbelege 

des USC erhalten und konnten sogar die kleine Hardkasse nachzählen. 

• Im Laufe des Nachmittags sind sie eine Vielzahl der über 400 Buchungen durchgegangen. 

Gunther Plohr konnte hierzu zu jeder Buchung die Quittung vorzeigen und konnte jede 

einzelne Buchung bis ins kleinste Detail erklären. 

• Am Ende bitten beide Kassenprüfer um Entlastung des Vorstands und danken Gunther Plohr 

für seine wirklich aufwändige Arbeit. 

7.) Entlastung des Vorstandes 

• Annahme durch keine Gegenstimme und keine Entlastung. 

8.) Anträge 

1. Antrag zum Sommerfest 

• Antrag durch Tim Janke auf Verlegung des Sommerfests auf einen Samstag. Aufgrund der 

Terminfülle mit dem Kiel.Lauf, Norderstedt Triathlon, Red Bull Tri Islands, Zippel's Schüler- 

und Jugendduathlon wird als nächster Termin Samstag, der 16. September 2017 vom 

Vorstand vorgeschlagen. 

• Annahme bei acht Enthaltungen. 

2. Pfand für ausgegebene Ausweise 

• Mitgliedsausweise werden häufig nicht wie gefordert zurückgegeben. Diese Ausweise können 

weiterhin für die Nutzung von z.B. unbetreuten Trainingsangeboten verwendet werden. Die 

Rückgabe ist in der Geschäftsstelle mit Claudia Kratzenstein mit sehr viel Aufwand 

verbunden. Der Vorschlag hierzu sind nun 15€ Pfand auf den Ausweis, vorausgesetzt das 

Finanzamt stimmt diesem zu, damit wir die Gemeinnützigkeit nicht verlieren. Das 

„eingenommen“ Geld würde nämlich den Kontostand des Vereins dauerhaft erhöhen, dürfte 

jedoch nicht ausgegeben werden, da es sich um einen Pfand für die Karten handelt. Das 

Finanzamt hat hierzu noch kein grünes Licht gegeben. Der Vorstand benötigt jedoch schon die 

Rückmeldung, weil die nächste Abstimmmöglichkeit erst bei der nächsten 

Mitgliederversammlung wäre. Der Pfand wird auf jeden neuen Ausweis ausgestellt, d.h. auch 

auf verlorene und entsprechend neu bestellte Ausweise. 

• Antrag vorbehaltlich Zustimmung des Finanzamtes einstimmig ohne Enthaltungen 

angenommen. 

Benjamin Winkler erläutert die Möglichkeit der Dringlichkeitsanträge. Es finden jedoch keine weitere 

Anträge statt 



9. Wahlen 

1. der/des 2. Vorsitzenden 

• Mark Olivier stellt sich zur Wiederwahl und ermuntert die Mitglieder, dass sie sich jederzeit 

gerne aktiv am Verein beteiligen dürfen. 

• Mark Olivier wird erneut als 2. Vorsitzender einstimmig ohne Enthaltung gewählt. 

2. der/des  Sportwartes/in im Radsport 

• Alexander Ziems stellt sich zur Wiederwahl und wird einstimmig ohne Enthaltung gewählt. 

3. der/des Jugendwartes/in 

• Marco Blodau steht nicht zur Wiederwahl. Ronny Wegener stellt sich zur Wahl. Auch er wird 

einstimmig ohne Gegenstimme gewählt. Benjamin Winkler dankt Marco Blodau für seinen 

Einsatz. 

4. der/des Schriftwartes/in 

• Ken La-Ramée steht leider nicht zur Wiederwahl. Wir danken ihm für seinen Einsatz. 

• Sina Knappe stellt sich zur Wahl und wird ebenfalls einstimmig ohne Gegenstimme gewählt. 

5. der/des 2. Kassenprüfers/in 

• Ulla Petter stellt sich hierzu zur Wiederwahl. Die Wahl fällt einstimmig ohne Gegenstimmt 

oder Enthaltung aus. 

10. Haushaltsvorschlag 2017 

• Gunther Plohr stellt den Haushaltsvorschlag für 2017 vor. Der Plan ist, dass 2009,70€ an 

Ersparnissen abgebaut wird. Die Einnahmen sind aufgrund einer geringeren Helferpauschale 

eher geringer geplant. 

• Der Haushaltsvorschlag wird mit einer Enthaltung beschlossen. 

11. Verschiedenes 

• Ulla Petter wirbt für mehr Kampfrichter/innen im Verein, da der Verein bei 

Krankheitsausfällen 100€ Strafe anfällt. Die Kampfrichterausbildung findet am 25. Februar in 

Malente an nur einem Tag statt. Die Ausbildung würde der USC finanzieren. Benjamin 

Winkler nimmt dies auf und kündigt an, dass der USC bezüglich diesem sehr wichtigen Thema 

noch mit den Mitgliedern in Kontakt treten wird. Er ist optimistisch, dass hierzu die 

Bereitschaft im Verein besteht, einige Mitglieder nur entsprechend nicht von der 

Kampfrichternot und der einfachen Schulung wissen. 

 

Benjamin Winkler schließt die Sitzung und bedankt sich für die zahlreiche Teilnahme. 

 

Kiel, den 30.1.2017 


